

## まちづくり座談会（第28回議会報告会 & 第7回意見交換会）報告書

淡路市議会議長 岐下 博史 様

令和7年11月15日

会場 さの小テラス  
班長 岐下 博史

|      |                               |
|------|-------------------------------|
| 開催日時 | 令和7年11月15日（土）午前10時～12時        |
| 開催会場 | さの小テラス（会議室）                   |
| 出席議員 | 岐下博史、岬 光彦、鎌塚 聰、田尾 成、多田耕造、城下陽一 |
| 参加者数 | 合計 4人（うち男性 3人、女性 1人）          |

### 2025.11.15 第28回議会報告会 要望・質疑・回答

| No. | 要望・質疑   | 回答(済)   |
|-----|---|---|
| 1   | Aさん 前の市長健全財政続いたというが借金が多くあるのではないか。                                       | 議員回答・意見1 以前は1000億円ほどあった。減ってきている面もご考慮を。<br>議員回答・意見2 将来世代も負担との考えで行政が市債発行して借金して事業を行うことはほとんどの自治体で行われてはいる。ただ、財政指標なりの多い少ないなどの判断基準もあり、それを公表しながら市民全体で施策がいいのか判断していく必要があると思う。 |
| 2   | (1の続きとしてのご意見)<br>Bさん 基金と借金の差もある。不必要的事業をするのならきちんとお金を使ってほしいというのが市民の願いである。 | 貴重なご意見ありがとうございました。  |

| No. | 要望・質疑   | 回答(済)   |
|-----|---|---|
| 3   | Bさん 防犯灯の設置の記事があったが、一方で防犯カメラ増やしていかないのか。  | 議員回答・意見1 市内や庁舎でも防犯カメラの設置もあるが、今回の決算議論でその数は把握できていない。県のメニューに随伴する形で補助金はあり、町内会などへの支出はある。(他議員補足 R6年度は24万円支出)。<br>議員回答・意見2 プライバシーの問題なども考慮し、以前あったゴミ置き場設置への補助含め、そうした声を当局にも伝える。   |
| 4   | Cさん 岩屋に議員がいない。そのため今回参加したが4人は少ない。(ご意見)<br><br>バンバンバスのバス停の移動問題。料金100円から150円、ダイヤ、ステップ高など課題多い。<br><br>聖隸病院先生が変わる。→県病まで遠い。<br>→Aさん 県病もいい先生が変わる例ある(意見)。 | 議員回答・意見1 聖隸側に伝える機会あれば伝える<br><br>議員回答・意見2 市が直接の運営をする側ではないが、市も土地の貸与などで一定関与があるので、医療体制の強化については聖隸だけでなく市民の課題として住民の声を行政当局側に伝える。<br><br>議員回答・意見3 バス停は個別に相談もうけ対応もしたが他の議員は知らない点もあるかと思う。例えだが、病院勤務より個人クリニック開業のために島内院をやめるケースもある。医療体制の課題。 |

※ 「要望・質疑」「回答の済・未」のどちらかに必ず○を付けてください。

## 2025.11.15 第7回意見交換会 意見・回答

| No. | 意見・要望  |
|-----|--|
| 1   | <p>Aさん 淡路の水道課題が新聞でていたが、水不足になってしまわないか。</p> <p>議員回答・意見1 広域行政組合に対しても、担当に説明を聞き、市民に返していきたい。</p> <p>議員回答・意見2 記事では一部不安が広がってしまう要素もあり、個人的に記者にその点を払しょくするようなことも書くべきではとの指摘もしている。</p> <p>→Aさん 工業用水も必要では（生穂新島）</p> <p>議員回答・意見1 市も負担して井戸を掘って参加企業などでつくる水利組合に供給している実態はある。</p> <p>議員回答・意見2 先の水問題含め3つの観点（市民の生活、企業誘致、広域行政）で、市長（行政側）が定例会見などで情報を市民に伝えることが必要ではないか。</p>                                  |
| 2   | <p>cさん 防犯グッズ配布事業については、詐欺を疑って申請しなかった人や書類を捨てた人もいたと聞く。5点選んで申請というのも面倒で手間暇かかった。</p> <p>議員回答・意見1 1万円の商品券を配るのでもよかったですとの質問をしたことがあるが、防犯意識を向上させるなどの考えがあったようだ。</p> <p>議員回答・意見2 指摘されている声はよく聞いています。効果も検証していく必要は感じている。</p>   |
| 3   | <p>cさん 佐野のグランド（県）いい施設だが、知らない人も多い。（ご意見）<br/>国道の街頭くらいところあり、見えにくい。<br/>仮屋国道の工事 いつまでやっているのか。</p> <p>議員回答・意見1 県道でも同様の指摘もあり、県に問い合わせた結果は、人が横断するところに道路照明はついているようだ。</p> <p>→aさん 佐野の旧道も商工会の電気負担で大変ではないのか（ご意見）</p> <p>議員回答・意見2 もともと予定していた工事が伸びている。地元町内会には説明があったが、それ以外の方には情報もいっておらず、そう思われるとは思う。</p> <p>→aさん 一度事業予算をとれば、長期で工事ができるからそうなっているのでは</p> <p>議員回答・意見3 単年度での予算分でしか工事が進まないということはある。</p> |